
Realizou-se a Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal do Idoso de Campinas – CMI, no dia 19 

(dezenove) de fevereiro de 2024, na Casa dos Conselhos, localizada à Rua Ferreira Penteado, n° 1331 - 

Centro - Campinas/ SP, iniciando às 14h32. 

 

 

 

Pauta: 

1) Apresentação dos presentes e justificativas dos ausentes 

2) Deliberação da Ata de 15 de janeiro de 2024  

3) Comissão de Legislação e Registro – deliberações de pedidos de 

registro/revalidação e devolutiva dos trabalhos  

4) Comissão Eleitoral Provisória – Nomeação da Comissão Ad Referendum, 

deliberações do Edital Eleitoral e devolutiva dos trabalhos  

5) Comissão do FMPIC – devolutiva dos trabalhos 

6) Comissão Provisória do Centro Dia da Pessoa Idosa – devolutiva dos 

trabalhos  

7) Comissão ILPI – devolutiva dos trabalhos 

8) Comissão de Eventos – devolutiva dos trabalhos 

9) Comissão de Políticas Públicas e Violência – devolutiva dos trabalhos 

10) GT Denúncias – devolutiva dos trabalhos 

11) Comissão Provisória do Edital de Chamamento Público – devolutiva dos 

trabalhos 

12) Informes  

Reunião Presidida por: José Alberto Macedo Nogueira – presidente  

Tipo de Reunião: Assembleia Geral Ordinária 

Secretário: Benedito Saga – 1º Secretário 

1) Apresentação dos 

presentes e 

justificativas dos 

ausentes 

 

De conformidade com o registro do livro de presença do Conselho Municipal 

do Idoso de Campinas, participaram 24 (vinte e quatro) pessoas. Entre 

essas, 3 (três) que são Conselheiros Titulares do Poder Público: Karla de 

Castro Borghi (SMASDH); Thalles Jordane Almeida Oliveira (SMJ); Henri 

Maeda (EMDEC); 6 (seis) que são Conselheiros Titulares da Sociedade Civil: 

Alice Helena de Danielli (Usuário); Maria Aparecida de Oliveira Zambelli 

(Usuário); José Alberto Macedo Nogueira (Usuário); Marilda Oliveira Martins 

(Lar Alice de Oliveira); Danusa de Mello Vechini Amadeu (AFASCOM); Cleide 

Francisca dos Santos (CEI Pe. Santi Capriotti); 1 (um) que é Conselheiro 

Suplente do Poder Público: Valdirene de Lima Valtriani (SMASDH); 5 (cinco) 

que são Conselheiros Suplentes da Sociedade Civil: Rosemary Assis (CRP); 

Benedito Saga (Usuário); Tânia Maria Granzotto (UNICAMP); Eva Cristina de 

Morais Formagio (AFASCOM) e Luciana Gomes Dias (CEI Pe. Santi Capriotti); 

9 (nove) que são Convidados: Marcela de O. Sales (Centro Comunitário 

Santa Lúcia, Cleuza Ap. da Silva (Seta Sudoeste), Maria Cristina S. 

Constâncio (Seta Sudoeste), Ana Flávia Della Torre Pestana Silva (Seta 

Sudoeste), Liliane Barbosa Luna (Direito de Ser), Maria M. Hipolito, José 

Maurício Morelli (Alegro Residencial Sênior), Luanda F. S. Tachetto (MAE 

Maria Rosa) e Mônica (Adm. CMI); 11 (onze) Conselheiros que Justificaram: 

Marco Antônio dos Santos e  Silvano Freire Oliveira (Gab. Prefeito), Mara 

Marques da Silva (SME), José Carlos de Paula Ribeiro (SMJ), Roberta dos 



Reis Mantovani (EMDEC); Elza Lauretti Guarido (CRP), Juarez Bispo Mateus 

(Assoc. Idosos de Campinas e Região), Diva Aparecida França de Moraes 

(Usuários), Ana Maria Sorrosal (usuários), Ana Maria de Arruda Camargo 

(Unicamp) e Maiara Soares Imperador (Lar Alice de Oliveira); 15 (quinze) 

Ausentes sem Justificativa: Silvia dos Santos Machado e Elaine Cristina Borin 

(SMCASP), Douglas Menezes e Lincoln John Leite Medeiros (SMC), Maria 

Silvia Gianoni (SME); Deise Campos de Sousa e Ana Luiza Costa de 

Magalhães (SMEL); Reginaldo Pacheco Rodrigues e Andreia Silvia de Freitas 

(SMH); Susimara Lizabelle e Silvio José dos Reis (SMI); Rogéria Misorelli e 

Alexandra Sevilha Meleschco Ganev (SMS), José Carlos Ramos (Assoc. 

Idosos de Campinas e Região) e Tania Regina Cinack (Usuário). 

2)Deliberação da Ata 

do dia 15 de janeiro 

de 2024 

O conselheiro Benedito Saga (Saga), primeiro-secretário, abriu a reunião 

justificando que por motivos do intervalo referente ao carnaval, a reunião 

está sendo realizada nesta data. Inicia dizendo que irão fazer uma discussão 

sobre os desafios e confrontos de ideias e que a receptação daquilo que estão 

pensando quanto a problemas e avanço do conselho possam se acelerar para 

que o conselho continue sendo uma referência no município. Passa a palavra 

ao Sr. Presidente José Alberto Macedo Nogueira (Beto) que cumprimenta a 

todos e explica que a partir do mês que vem (março) as reuniões do conselho 

retornam a acontecer nas segundas segunda-feira do mês como de costume; 

que a pauta desta reunião não é muito extensa devido alguns itens já terem 

sido discutido na diretoria e também na reunião anterior. Solicita que os 

presentes se apresentem para que todos se conheçam. Feita as 

apresentações e lida as justificativas das ausências dos conselheiros; 

submeteu-se a deliberação da Ata de 15 de janeiro de 2014; Mônica, 

administrativa do conselho, informou que foi solicitado alteração na ata a 

qual foi corrigido. Tirada todas as dúvidas dos conselheiros referentes a Ata, 

a mesma foi APROVADA por unanimidade. 



3) Comissão de 

Legislação e Registro – 

deliberações de 

pedidos de 

registro/revalidação 

Ad Referendum e 

outros Pedidos de 

Registro/Revalidação e 

devolutiva dos 

trabalhos 

A conselheira Karla de Castro Borghi, vice-presidente, informou que foram 

aprovados ad referendum 02 pedidos de inscrição no CMI, devido aos prazos 

de inscrição no CEI (Conselho Estadual do Idoso) que são Mãe Maria Rosa 

que apresentou o documento do Corpo de Bombeiros que estava faltando e 

a Casa de Amparo Amor e Vida à Pessoa com Câncer que entregou a 

documentação necessária e foi visitada por Karla juntamente com Paulo e 

Sônia e explica com detalhes todo trabalho que a Casa realiza. Sr. Maeda da 

Emdec explica que foi feito uma campanha de natal com produtos 

necessários a entidade Amor e Vida. Feito todos os esclarecimentos referente 

as duas organizações, Karla coloca as duas inscrições QUE FORAM 

APROVADAS Ad Referendum para aprovação do colegiado as quais foram 

APROVADAS por unanimidade. Karla diz que fizeram mais quatro visitas 

que foram discutidas dentro da Comissão de ILPI. 1) Pensionato Márcia 

Cristina- ME no Jardim do Trevo–Nova Europa: foi visitado pela Sônia Poppi 

e Karla que explica que são 12(doze) idosos atendidos, que o trabalho é bem 

organizado com bastante integração família/idoso e atividades entre eles e 

tem boa estrutura. Karla submete o Pensionato Márcia Cristina para 

aprovação do colegiado o qual foi APROVADO. 2) Sol Hospedagem Eirelli: 

karla diz que será necessário discutir, no colegiado, se irão indeferir ou dar 

prazos para adequações necessárias da instituição, pois trata-se de uma 

casa antiga de comércio com vários problemas de acessibilidade, ventilação, 

piso irregular, móveis danificados, armazenamento de alimentação e 

produtos de limpeza, o odor na casa é muito forte, o espaço de convivência 

não é adequado por ficar na parte de baixo da casa sem segurança para os 

idosos chegarem até lá. A cozinha também fica na parte de baixo onde os 

alimentos são preparados e levados para a parte de cima, por fora da casa, 

sem nenhuma segurança, para ser servido aos idosos. Embora a 

documentação esteja toda em ordem a comissão ILPI fica na dúvida se 

solicita a visita da vigilância sanitária ou a sugestão é que a entidade faça 

todas as adequações necessárias quanto a estabilidade, higiene, 

salubridade, quartos adequados e segurança conforme exigências do 

conselho para obter o registro. Uma conselheira sugere que encaminhe este 

relatório para a vigilância. O presidente diz que esta entidade já solicitou o 

registro no CMI no final de 2022 e que foi indeferida por falta de 

documentação. O Sr. Presidente explica que independente da decisão será 

publicado em Diário Oficial do Município de Campinas. Outra conselheira 

sugere que seja encaminhado o relatório da visita à vigilância sanitária para, 

devido ao exposto, ser necessário uma nova avaliação para comprovação 

das irregularidades apontadas pela comissão, em visita, e também um novo 

pedido de vistoria ao Corpo de Bombeiros para novo alvará; foi acatado pelo 

colegiado e após feita todas as discussões e esclarecimentos pertinentes, foi 

aprovado pelo INDEFERIMENTO da inscrição da entidade. 3) Morada dos 

Sonhos Residencial de Idosos Ltda – Jardim Nova Europa: Karla diz que ao 

chegarem para fazer a visita no dai 04/01/2024 a entidade se encontrava 



fechada e sem funcionamento – mudou-se; submeteu a votação pelo 

colegiado que decidiu pelo INDEFERIMENTO. 4) Residencial Vida, Amor e 

Riso – Jardim Campos Elíseos: Sônia e Karla fizeram a visita e diz que é uma 

casa antiga dividida com construções novas, na parte antiga tem degraus 

altos para os idosos passarem de um lado para outro o que fica inviável e 

perigoso, quanto a alimentação, enquanto uns almoçam no refeitório os 

outros ficam esperando, havia uma cuidadora que estava compartilhando o 

alimento de um único prato e colher para alimentar 02 idosas cadeirantes, 

remédios expostos na sala de estar ao alcance dos idosos. Ao descer para a 

parte nova da construção que é feita de blocos, tem uma porta que estava 

aberta no momento, mas, normalmente fica fechada, segundo a pessoa que 

acompanhava as visitantes; o acesso a parte nova é por uma rampa que não 

tem barra, tem camas quebradas, odor forte, lençóis jogados, um quarto no 

momento sem uso fora da casa, sem nenhuma cobertura e quando usado, 

se chover o idoso não tem como sair deste quarto. Visitando a área de 

convivência, tem uma parte toda descoberta, alegando que foi a chuva, 

também foi observado que falta ventilação na entidade, após feita todas as 

discussões e esclarecimentos pertinentes, é sugerido que seja encaminhado 

o relatório da visita à vigilância sanitária para, devido ao exposto, ser 

necessário uma nova avaliação para comprovação das irregularidades 

apontadas pela comissão, em visita, e também um novo pedido de vistoria 

ao Corpo de Bombeiros para novo alvará o que foi acatado pelo colegiado e 

aprovado pelo  INDEFERIMENTO da inscrição da entidade. O Sr. Presidente 

fala sobre a importância das comissões e dos seus trabalhos, quando 

recebem denuncias e solicitação de registros, análise de projetos; e tudo o 

que é discutido nas comissões é trazido para a aprovação do colegiado. Saga 

afirma que o trabalho das comissões fortalece o conselho mediante a 

vigilância sanitária e ao corpo de bombeiros.   

4) Comissão Eleitoral 

Provisória – Nomeação 

da Comissão Eleitoral 

Provisória Ad 

Referendum, 

deliberação do Edital 

Eleitoral e devolutiva 

dos trabalhos. 

A conselheira Karla explica que foi feita a nomeação da Comissão Eleitoral 

Ad Referendum porque já existe uma comissão eleitoral feita, a qual não foi 

dissolvida por conta das vagas remanescentes, então foi permanecida a 

mesma comissão publicando -a Ad Referendum; mudando a parte do 

trabalho que era comissão eleitoral provisória e passa a ser Eleição da 

Sociedade Civil- Triênio 2024-2027. Participam desta comissão karla, Henri 

Maeda e Silvano pelo poder público e Diva, Beto (Presidente) e Rosemary, 

como colaboradora participou a Sra. Alice Helena de Danielli. A comissão já 

se reuniu e fez um rascunho do edital para aprovação que será encaminhado 

aos conselheiros para leitura e será colocado na próxima reunião do 

colegiado em março de 2024 para aprovação em comum acordo entre os 

conselheiros. Uma conselheira questiona se ela sendo conselheira pela 

primeira vez no conselho, poderá continuar no próximo mandato, mediante 

os questionamentos e feito todos os esclarecimentos conforme edital, Karla 

diz que o edital será encaminhado e as dúvidas deverão ser encaminhadas 

por e-mail ao CMI as quais serão enviadas à comissão eleitoral. O Sr. 



Presidente faz as considerações finais referente ao edital, Karla explica sobre 

os prazos, dizendo que está dentro do regimento, que também será feito 

uma formação para os conselheiros. Explica que a eleição será através de 

cédula, terá início com a apresentação dos candidatos as 14horas, feita as 

apresentações, iniciará a votação até as 14h40 e após será feita a apuração, 

terão direito a voto quem tem cadeira (inscrição) no conselho ou que tenham 

requerido inscrição nos cinco segmentos. Karla reforça que as dúvidas e 

sugestões devem ser encaminhadas por e-mail para que a Mônica encaminhe 

para a comissão eleitoral. 

5) Comissão do FMPIC 

– devolutiva dos 

trabalhos 

O Sr. Presidente informa que ainda não foi recebido a prestação de contas 

do quarto trimestre para ser avaliado e verificar erros encontrados para 

trazer na assembleia. Karla analisado, pois já foi observado alguns erros que 

precisam ser corrigidos. Karla informou que a planilha da comissão de 

eventos precisa ser mais atualizada e que por ser ano político as compras 

demoram um pouco mais, e tudo que caracteriza brinde é vedado, mas 

outras aquisições precisam ser solicitadas até março tipo, coffee, estatuto, 

campanha junho violeta, cartilha será pedido pela comunicação da 

secretaria. Saga explica que os eventos deverão ser pensados com muita 

antecedência para conseguir os subsídios para a realização e que a comissão 

de eventos é realizadora, mas que o conselho na sua totalidade deve estar 

envolvido. Karla explica que como a reunião da comissão de eventos será 

amanhã dia 20/02/2024 pode se pensar em propostas para fazer o 

planejamento. Sr. Presidente faz a observação que como o mandato da 

diretoria está finalizando é preciso deixar todo planejamento pronto para a 

nova gestão. Fala também sobre a compra do Mapa para localização das 

entidades que será comprado mapas para outros departamentos da 

secretaria, será feito um pacote para uma aquisição única para todos. 

Quanto a manutenção da impressora, o processo, segue normalmente. Karla 

diz que alguns receberam convite para a reunião descentralizada do 

Conselho Estadual do Idoso em Presidente Prudente e que participaram da 

primeira e última reunião e o convite agora é para a terceira participação e 

apresentação do CMI sobre a Campanha do Leão Solidário, pois Campinas é 

uma das poucas cidades que a destinação é pelo site. O Sr. Presidente fala 

que será necessário determinar um representante para estar reunião em 

Presidente Prudente, com tempo hábil, para aquisição de passagens aéreas 

e hospedagem; foi sugerido pelo conselheiro Saga que os conselheiros 

interessados em participar deste evento que se manifestem para estarem 

afinando os assuntos que serão apresentados. Feito todas as discussões, 

Karla propõe que o pedido de passagens e hospedagem seja feito para 

quatro representantes: karla, Beto, Saga e Valdirene, e no caso de não ser 

aprovado pela secretaria a ida dos quatro representantes irão apenas 

02(dois) representantes do CMI; Sr. Presidente Beto e a Vice-presidente 

Karla, fica aprovado pelo colegiado a compra de passagens ida e volta e 

hospedagem para os representantes do CMI para Presidente Prudente sem 



refeição, será usado recurso do FMPIC.   

6) Comissão Provisória 

do Centro Dia da 

Pessoa Idosa – 

devolutiva dos 

trabalhos 

Conselheiro Henri Maeda coloca que esteve em visita no Centro Dia para 

verificar o funcionamento quanto a questão da necessidade de alvará de uso; 

fez a consulta junto ao Diretor de Urbanismo que retornaram a visita. Karla 

teve retorno do diretor e explica que todo prédio precisa estar regularizado 

para o uso e apesar de ser uma instituição, mas por ser de uso público não 

há necessidade de alvará. Haverá necessidade de AVCB e Licença Sanitária, 

ambos saem pela prefeitura os quais já estão sendo providenciados. 

Academia da Terceira Idade: Já existe Emenda Impositiva do Vereador 

Schineider para abrir academia no Centro Dia.   Karla deixa a informação 

que na realidade os pedidos de AVCB e Vigilância para o Centro Dia, 

deveriam serem feitos durante a construção do equipamento, pela gestão 

anterior do conselho, mas como não ocorreu, estes pedidos estão sendo 

feitos agora. 

7) Comissão de ILPI – 

devolutiva dos 

trabalhos 

Karla coloca o caso da instituição Alecrins que é composta de 03 unidades 

que foram fechadas em 19/01/2024, após visita feita pela comissão. No dia 

31 de janeiro receberam mais 02 denúncias, uma pelo 156 e uma pela 

Guarda Municipal que entrou em contato dizendo que os idosos das 03 

unidades (total de 23 pessoas) foram transferidos pelo dono da instituição 

para uma quarta casa de 02 cômodos. Retornaram à visita Karla, Valdirene, 

DVIS, Guarda Municipal e a Joelma, no local denunciado, e a DVIS decide 

por interditar a instituição, conforme Decreto de novembro, referente a 

ILPIs, apresentado ao colegiado. Feita a interdição, o CMI entra em contato 

com todos os familiares dos idosos e todos foram encaminhados para os 

familiares que os aceitaram após Karla dizer que o Relatório seria 

encaminhado para o Ministério Público e que responderiam pelos atos. Karla 

explica o processo: Interditou, a DVIS encaminha para o CMI que entra em 

contato com as famílias e começa a monitorar esses idosos que foram 

retirados da instituição, faz o relatório que encaminha para o ministério 

público. Pede aos conselheiros que se voluntariem para estarem ajudando 

neste processo de monitoramento destes idosos.  

8)  Comissão de 

Eventos– devolutiva 

dos trabalhos 

Saga fala da possibilidade das pessoas participarem dos eventos num todo e 

as sugestões da programação dos eventos será discutido na reunião de 

amanhã (20/02/2024) que será às 14h, on-line. Pede que o administrativo 

passe para ele, pelo zap, o esboço dos eventos. 

9) Comissão de 

Políticas Públicas e 

Violência - 

devolutiva dos 

trabalhos 

Maeda pede a palavra e passa um recado para a comissão sobre o 

Lançamento Campanha Visão zero, morte no trânsito, envolve também os 

idosos. Está feito contato com as intersetoriais, porque a ideia é atualizar os 

dados da violência no trânsito e o material seja divulgado em grande escala 

e se intensifique neste primeiro semestre e cabe também ao CMI replicar 

esta campanha para a cidade.  

10) GT Denúncias– 

devolutiva dos 

trabalhos 

Karla fala que o GT Denúncias irá fazer uma força tarefa para conseguir 

resolver as denúncias que são inúmeras. Fala também que recebem 

denúncias que não é para chegar no conselho e sugere fazer uma campanha 



para esclarecer o que é violência para o Disk100. Fala que está fazendo junto 

com a Kelly do Conselho Estadual do Idoso e Secretaria Nacional para que 

haja um encaminhamento único, pois existem casos que são encaminhados 

para vários lugares. 

11) Comissão 

Provisória do Edital 

de Chamamento 

Público – devolutiva 

dos trabalhos 

O Edital de Chamamento foi devolvido pela Secretaria de Assistência Social, 

foi feito uma reunião vamos chamar a comissão para fazer a última leitura 

antes de encaminharmos ao colegiado com as alterações que foram 

solicitadas pela secretaria. 

 

12) Informes O presidente agradece a presença de todos e se coloca à disposição de todos. 

A Assembleia Geral Ordinária se encerrou as 16h32m e eu Maria Elza de 

Araujo Souza lavrei esta ata. 

 

                                                                                                   


